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На сегодняшний день компартия и Союз 
офицеров едва ли ни единственные полити-
ческие и общественные организации, кото-
рые не на словах, а на деле борются за воз-
рождение былой мощи и могущества наших 
Вооруженных Сил». стр. 2

Усиленно сопротивляются поддержке 20 
статьи Конвенции против коррупции депута-
ты Приморского края от «Единой России». 
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Если мы все будем молчать о тех безобрази-
ях, которые сегодня происходят в обществе 
и особенно — в области охраны природы, 
жизнь в стране к лучшему не изменится
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1,5    тысячи погибших в дни октябрьского        
переворота 1993 года - такие цифры 
привёл в своем выступлениии депу-
тат ГД от КПРФ А.Д.Куликов.

Цифра  недели

24 мая на заседании Госдумы от име-
ни фракции КПРФ выступил Депу-

тат Государственной Думы ФС РФ (2, 3, 
5, 6 созывов), полковник советской ми-
лиции, ветеран боевых действий А.Д. 
Куликов.

— Уважаемые депутаты!
В этом зале в текущем году неоднократно зву-

чали слова о необходимости празднования при-
ближающейся годовщины двадцатилетия россий-
ской Конституции. Подчеркивалось, и справедли-
во, важнейшее значение Основного Закона стра-
ны для судеб граждан, всего нашего Отечества. 
Это все правильно.

Однако, думается мне, не поймет нас изби-
ратель, а может и осудит, если Государственную 
Думу вновь, как и ранее, постигнет амнезия по 
поводу не менее важных для России, ее наро-
дов событий, произошедших также двадцать лет 
назад, в сентябре-октябре 1993 года. А они до-
стойны не только воспоминаний. Как отмечают 

объективные историки, специалисты и эксперты, 
наконец, две независимые друг от друга комис-
сии Государственной Думы второго созыва имен-
но в те дни осени 93 года президентом России 
и его окружением с применением вооруженных 
сил, внутренних войск, отрядов милиции особо-
го назначения был организован насильственный 
антиконституционный, антигосударственный пе-
реворот. Эпицентром этих событий являлась Мо-
сква. Переворот завершился уничтожением со-
ветской Конституции, в верности которой еще 
два года назад, 12 июня 1991 года, клялся из-
бранный президентом Б. Ельцин, советских ор-
ганов народовластия и принятием на сомнитель-
ном (по нормативной основе, условиям, органи-
зации его проведения и результатам) референду-
ме новой Конституции.

Именно с тех «окаянных» времен и берет свой 
отсчет современное российское государство. 

«...Нет прощения 
ельцинским палачам!»

Прошедшее недавно очередное 
заседание Думы Владивостока 

началось с того, что представитель 
фракции коммунистов Олег Вель-
годский предложил снять с повест-
ки главный вопрос «Об отчёте гла-
вы Владивостока Игоря Пушкарё-
ва», как неподготовленный.

И пояснил это тем, что даже в день засе-
дания депутаты Думы Владивостока не смог-
ли получить документ на руки и, таким обра-
зом, не только не ознакомились с ним, но 
и не смогли детально изучить документ. А 
воспринимать на слух 60-страничный отчёт 
главы города, изобилующий цифрами, про-
сто нереально и несерьёзно. Однако осно-
вательный и убедительный аргумент Оле-
га Вельгодского депутаты от «Единой Рос-
сии» не восприняли, и Пушкарёв резво взял 
старт. 

Слова, слова...Решения ХVсъезда КПРФ  - в жизнь!

1993: из танков — по парламенту

В  минувшую субботу в Уссурийске 
прошла 12-я внеочередная конфе-

ренция местного отделения КПРФ. На 
ней с докладом о реализации реше-
ний ХV съезда партии и основных зада-
чах городской партийной организации 
выступил первый секретарь горкома 
КПРФ, делегат съезда А.П.Харитонов. 
В прениях по докладу приняли участие 
семь коммунистов, которые признали 
работу МО за прошедший период удов-
летворительной и внесли ряд предло-
жений по её совершенствованию.

По второму вопросу повестки дня состоя-
лись выборы делегатов на 17-ю внеочередную 
Приморскую краевую конференцию КПРФ. По-
сле подведения результатов голосования ими 
стали коммунисты В.В.Алексеев, В.Д.Воробьёв, 
В.Н.Ионинко, В.В.Клоков, Н.А.Негода, 
Т.Н.Проценко и Л.П.Харитонов.

На конференции пятерым молодым уссурий-
цам, трое из которых являются студентами ву-
зов, были торжественно вручены партийные би-
леты. Там же перед началом пленарного засе-
дания состоялось открытие персональной вы-
ставки уссурийского художника, члена КПРФ 
Л.Г.Поталенко. Большая часть его живописных 
полотен посвящена природе, родным местам, 
где прошли молодость и зрелые годы автора.

Соб. инф. 

25 мая 2013 года в Киеве состоял-
ся учредительный съезд Между-

народного объединенного Союза Совет-
ских офицеров, на который прибыли 
делегаты со всех регионов Украины, а 
также представители офицерских орга-
низаций из республик бывшего Союза. 

В его работе приняли участие заместитель 
председателя Совета СКП-КПСС, секретарь ЦК 
КПРФ, депутат Государственной Думы РФ Каз-
бек Тайсаев, член ЦС ССО России, депутат Го-
сударственной Думы Николай Рябов, член ЦК 
КПРФ, генерал-лейтенант авиации Геннадий Бе-
нов, председатель Совета Всеукраинского Сою-
за Советских офицеров, генерал-майор Анато-
лий Даманский, председатель исполкома СКО-
ВЛКСМ, член ЦК КПРФ, секретарь ЛКСМ РФ по 
международным вопросам Ильгам Гаписов, ко-
торые вошли в состав президиума съезда, из-
бранного в самом начале работы.

С докладом о ситуации в республиках бывше-
го Советского Союза и задачах «Международ-
ного Объединенного Союза Советских офице-
ров» на съезде выступил генерал-лейтенант ави-
ации Г. Бенов.

Затем состоялись выступления, из которых 
следует отметить выступление К. Тайсаева, в ко-

тором он от имени Председателя ЦК КПРФ Ген-
надия Андреевича Зюганова обратился к деле-
гатам и гостям съезда со словами приветствия 
и пожеланиями успешной работы.

«Геннадий Андреевич также просил передать 
вам свою искреннюю благодарность, — сказал 
К. Тайсаев, — именно совместно с Союзом Со-
ветских офицеров 19 мая, на Красной площади, 
мы организовали прием в ряды пионерской ор-
ганизации имени В.И. Ленина пяти тысяч школь-
ников из разных регионов России. 
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Депутат Олег Вельгодский предложил снять 
с повестки дня отчёт главы Владивостока

В Киеве состоялся 
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Возродим нашу великую Родину!

Журнал «Forbes» составил рейтинг 
«30 лучших городов России для 

бизнеса». Первое место в рейтинге за-
нял Калининград, второе – Уфа, третье 
– Краснодар.

Журнал в пятый раз представляет рейтинг 
российских городов, удобных для бизнеса. В 
рейтинг вошли 30 российских городов с наибо-

лее лояльными налоговыми чиновниками, ква-
лифицированными работниками и наимень-
шим давлением местных властей. Ни Москва, 
ни Санкт-Петербург не вошли в первую десят-
ку. Москва оказалась на 14-м месте, а Санкт-
Петербург – на 21-м. Последнее место доста-
лось Владивостоку.

На благоприятное развитие бизнес-среды в 

Калининграде, по мнению авторов исследова-
ния, во многом влияют таможенные льготы Осо-
бой экономической зоны, благодаря чему биз-
нес Калининграда «превращает беспошлинные 
западные компоненты в российские товары». В 
2016 году из-за вступления России в ВТО эта 
схема будет ликвидирована. Второе место рей-
тинга досталось столице Башкирии – Уфе. Это 
связано с большим предложением квалифици-
рованной рабочей силы, состоящей из выпуск-
ников колледжей и техникумов, сообщает ре-
сурс diver-sant.ru

Владивосток - в хвосте
По данным журнала Forbes
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На плечи собственников 
жилья

Уже в этом году владельцам квартир 
в Приморье придется начать финансиро-
вать капитальный ремонт своих многоквар-
тирных домов. При этом 20 процентов ка-
премонта оплатят собственники жилья и по 
40 внесут краевой и муниципальные бюдже-
ты. В Законодательном Собрании началось 
обсуждение проекта закона «О системе ка-
питального ремонта многоквартирных до-
мов в Приморском крае», сообщает пресс-
служба Законодательного собрания Примор-
ского края. Этот документ представил депу-
татам директор департамента по жилищно-
коммунальному хозяйству и топливным ре-
сурсам Приморского края Виктор Кулинский.

Напомним, что окончательное решение 
по вопросу о капитальном ремонте много-
квартирных домов было принято в декабре 
2012 года, и теперь собственники жилья 
будут заниматься этим вопросом самосто-
ятельно, а помощь государства в этом во-
просе со временем полностью прекратится.

В Жилищный кодекс РФ внесены поправ-
ки, которые вводят в квитанции по оплате 
жилищно-коммунальных услуг строку «капи-
тальный ремонт». Размер суммы, которую 
собственники квартир должны будут ежеме-
сячно вносить в фонды капремонта, долж-
ны будут определить региональные власти 
до 1 июля 2013 года.

В Приморье будет создан фонд капи-
тального ремонта многоквартирных домов. 
В него будут отчислять средства и собствен-
ники жилья, где созданы ТСЖ. Также се-
годня немало нареканий на деятельность 
управляющих компаний, осуществляющих 
ремонтные работы.

Нет денег на мебель для дет-
ской больницы

Краевой детской клинической больнице 
во Владивостоке не на что купить мебель. 
Учреждение тратит внебюджетные сред-
ства, на которые можно было бы повысить 
зарплату медикам. Об этом на очередном 
заседании экспертного совета по вопросам 
здравоохранения заявила главврач «КДКБ» 
№ 1 Надежда Горелик. 

«Открывая отделение для реанимации но-
ворожденных, я столкнулась с тем, что заку-
пив оборудование и сделав ремонт, мы не 
можем приобрести мебель, поскольку нет 
такой расходной статьи. Поэтому сейчас мы 
ищем спонсоров, чтобы докупить все необ-
ходимое и тратим все свои внебюджетные 
деньг, а там, где сделан ремонт, приводим 
отделения в человеческий вид»,— сообщи-
ла Надежда Горелик.

Несмотря на завершившуюся модерни-
зацию здравоохранения, для того, чтобы 
поддерживать ее положительный эффект, 
необходимо продолжать вовремя менять 
оборудование, считает главврач детской 
больницы. По её словам, на момент вхож-
дения в программу модернизации в медуч-
реждении было 80 процентов изношенно-
го оборудования.

В автоаварии погибла вся 
семья

Серьезное дорожно-транспортное про-
исшествие зарегистрировано в Хасанском 
районе Приморья.Как сообщили в пресс-
службе Управления ГИБДД УМВД России по 
Приморскому краю, 

На 42 километре автодороги Раздольное-
Хасан водитель автомашины «Мазда Демио» 
выехал на полосу встречного движения, где 
произошло столкновение с большегрузом 
«Френч Лайнер». От удара «Мазда» загоре-
лась, от огня пострадал и большегруз.В лег-
ковушке ехала семья: 29-летний мужчина, 
24-летняя женщина и их трехмесячная дочь. 
Все трое в результате аварии и последую-
щего возгорания погибли. По данному ДТП 
проводится проверка.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

В Киеве состоялся учредительный 
Съезд Международного Объединенного 
Союза Советских офицеров

Снова вместе
Возродим нашу великую Родину!

В этот день офицеры, генералы, ветераны 
и участники войны повязали детям красные 
галстуки — этот символ преемственности слав-
ных боевых и трудовых традиций старших по-
колений, их непоколебимой веры в торжество 
идей справедливости и добра. В этом незабы-
ваемом празднике приняли участие и школьни-
ки из семи регионов Украины, в чём прямая за-
слуга руководства компартии Украины и Союза 
Советских офицеров Украины. Огромное вам 

за это спасибо! Нельзя не отметить, что на се-
годняшний день компартия и Союз офицеров 
едва ли ни единственные политические и обще-
ственные организации, которые не на словах, а 
на деле борются за возрождение былой мощи 
и могущества наших Вооруженных Сил».

Делегаты съезда также рассмотрели самый 
широкий круг вопросов, в том числе: утвердили 
Устав организации, избрали членов Централь-
ного исполнительного комитета и Центральной 
ревизионной комиссии.

В ходе работы съезда отличившимся активи-
стам Союза Советских офицеров торжествен-
но вручили медали «За верность присяге» и «90 
лет СССР».

По завершении учредительного съезда Меж-
дународного объединенного Союза Советских 
офицеров состоялся организационный пленум 
Центрального исполнительного комитета и Цен-
тральной контрольной комиссии организации, 
на котором председателем был избран генерал-
лейтенант авиации Геннадий Матвеевич Бенов.

В работе съезде также принял участие пер-
вый секретарь Приморского краевого комите-
та КПРФ, член ЦК партии и Центрального Со-
вета «Союза Советских Офицеров» России 
В.В.Гришуков, который поделился своими впе-
чатлениями о нём: 

— Во-первых, хочу отметить прекрасную ор-
ганизацию съезда, который проходил в здании 
бывшей высшей партийной школы ЦК КПСС. 
Благодаря стараниям наших украинских това-
рищей из ЦК КПУ учредительный форум меж-
дународного Союза Советских офицеров про-
шёл, что называется, без сучка и задоринки, на 
подобающем ему достаточно высоком уровне. 
Больше двадцати лет минуло с момента распа-
да СССР, а офицерская дружба, достоинство 
и честь остались неизменными. Приятно было 
видеть в зале заседаний наших товарищей из 
Украины, Белоруссии, Азербайджана, Армении, 
Грузии, Молдовы, других бывших братских ре-
спублик, ныне — стран СНГ или, как ещё гово-
рят, из ближнего зарубежья. Разумеется, де-
легации были неодинаковыми по количествен-
ному составу. Так, из Российской Федерации 
на съезд прибыло десять человек, из Грузии — 

лишь один. И дело не только в квотировании. 
В силу разных причин на съезд не смогли при-
ехать представители Латвии, Литвы и Эстонии. 
Это и понятно: сегодня там советская симво-
лика, как и коммунистическая идеология, офи-
циально запрещена, а её сторонникам по за-
кону грозит уголовное преследование. Все три 
государства входят в НАТО и всячески пыта-
ются дистанцировать себя от России, считая 
её, разумеется, с подачи своих новообретён-
ных «товарищей по оружию», этакой страной-
оккупантом, якобы насильно присоединившей 

их к Советскому Союзу. Как говорится, бог им 
судья. Но невозможность физического присут-
ствия вовсе не означает отсутствия как таково-
го вообще. Вместо себя наши прибалтийские 
товарищи прислали аудио-видеоролики со сво-

ими заранее подготовленными выступлениями, 
которые были представлены делегатам съез-
да и включены в его протокол. Всего в работе 
международного офицерского собрания приня-
ли участие около ста делегатов и приглашённых. 
В том числе — единственная женщина, наша 
выдающаяся соотечественница, Герой Совет-
ского Союза, полковник авиации в отставке, об-
ладатель более ста мировых рекордов по скоро-
сти, высоте и дальности полётов Марина Попо-
вич, избранная в президиум съезда.

Ваш покорный слуга был включён в со-
став организационного комитета и выступил 
со вторым докладом повестки дня — о нацио-

Окончание. Начало на стр. 1

нальной безопасности и состоянии Вооружён-
ных Сил. Третьим докладчиком на съезде стал 
В.К.Березняк, представивший на рассмотрение 
делегатов проект Устава Международного «Со-
юза Советских офицеров». Затем развернулись 
прения. Это был разговор единомышленников, 
объединённых идеей восстановления в преж-
них границах великого государства, его могучих 
армии и флота, возрождения социализма и на-
родовластия. Прозвучало немало интересных, 
дельных предложений о координации совмест-
ных действий, по вопросам стратегии и тактики 
республиканских организаций Союза в услови-
ях непрерывного глобального экономического 
кризиса и роста агрессивных настроений в госу-
дарствах Северо-Атлантичского военного блока.

На съезде был принят пакет осеновополага-
ющих документов объединённого ССО и наме-
чены первоочередные задачи только что учреж-
дённой новой и, я бы сказал, более масштаб-
ной общественной организации. 

В рамках работы форума состоялась встреча 
членов нашей российской делегации с первым 
секретарём ЦК Компартии Украины Петром Си-
моненко, который дал развернутую картину ны-
нешнего состояния государства и общества, пе-
реживающих один из труднейших этапов своей 
историии и сегодня намеревающихся на почве 
русофобии и национализма въехать в объеди-
нённую Европу.

Не был обойдён вниманием и набирающий 
обороты сирийский военный конфликт. Сегодня 
в его орбиту вовлечена практически вся Евро-
па, а ситуация в стране, по рассказам из пер-
вых уст, напоминает начало войны в Испании 
в конце 30-х годов прошлого столетия. По све-
дениям из достоверных источников, на стороне 
противников режима Башара Асада насчитыва-
ется порядка 100 тысяч наёмников из различ-
ных стран мира, как бы растворившихся в мест-
ном населении, а при необходимости по прика-
зу своего командования совершающих воору-
жённые налёты и провокации. Россия пока пы-
тается предотвратить разрастание конфликта 
в серьёзное военное противостояние. Однако 
есть немало предпосылок и того, что он будет 
углубляться. В таком случае не исключено уча-
стие в нём на стороне правительственных во-
йск, как в прежние времена, добровольцев из 
республик бывшего СССР, расположенных вбли-
зи границ с Сирией. Конечно, это всего лишь 
предположения, но и их нельзя не учитывать, 
определяя планы ССО на перспективу.

Что запомнилось ещё? Замечательные по-
ездки по весеннему Киеву, его памятным ме-
стам, к знаменитой каменной ладье, откуда 

в незапамятные времена начиналось станов-
ление города. Возложение цветов к памятни-
ку В.И.Ленину, в местах захоронений советских 
воинов, павших смертью храбрых в годы Вели-
кой Отечественной войны. И, конечно же, но-
стальгия, щемящее чувство утраты, трагиче-
ской разобщённости двух великих славянских 
народов — русского и украинского, вызванной 
крупнейшей глобальной катастрофой 20 века — 
распадом Советского Союза. Но, думаю, это 
не навечно. Пройдёт ещё немного времени — 
и мы снова будем вместе. Обязательно. И тог-
да уже точно — навсегда.

Записал Ш.Ахматов.   
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Депутаты Законодательного собрания 
северной столицы поддержали рати-

фикацию 20 статьи Конвенции ООН про-
тив коррупции. 

За соответствующее предложение коммуни-
стов проголосовало подавляющее большинство 
народных избранников: 41 из 48 присутствующих 
на заседании. Обращение петербургского парла-
мента с просьбой поддержать принятие проек-
та ФЗ № 216235-6 «О внесении изменений и до-
полнений в Федеральный закон «О ратификации 
Конвенции Организации Объединенных Наций 
против коррупции» будет направлено председа-
телю Государственной Думы ФС РФ С. Нарышки-
ну в ближайшие дни.

В обращении к депутатам Госдумы парламен-
тарии «города трех революций» обращают внима-
ние своих коллег на рост количества резонансных 
коррупционных правонарушений (хищения выде-
ленных на проведение саммита АТЭС средств, мо-
шенничество в минобороны и др. эпизоды): «Не-
смотря на политические заявления руководства 
страны, активные меры по противодействию 
коррупции, правоохранительные органы и обще-
ственные организации из года в год констатиру-
ют рост коррупционных правонарушений».

«В сознании граждан все более укореняются 
мысли о чудовищных масштабах коррупции», — 
констатируют народные избранники, подчерки-
вая явную неэффективность и половинчатость 

принимаемых мер по решению острейшей про-
блемы современной России.

«Отказ от ратификации статьи 20,вызван-
ный необоснованным опасением,что введение 
понятия «незаконного обогащения» в россий-
ское законодательство нарушит закрепленный 
в Конституции Российской Федерации принцип 
презумпции невиновности, а также отказ от вве-
дения в российское законодательство этого дея-
ния в качестве уголовно наказуемого не позволят 
достичь ощутимых результатов в борьбе с корруп-
цией», — резюмируют депутаты Законодательно-
го собрания Санкт-Петербурга.

Несколько иная ситуация складывается в реги-
ональном парламенте нашей родной «первопре-
стольной» Москвы. Депутаты от «Единой России», 
занимающие большинство мест в Московской го-
родской думе (32 из 35), всеми силами блокиру-
ют криминализацию «незаконного обогащения» 
чиновников. В настоящий момент этот вопрос 
даже не вынесен на рассмотрение профильного 
комитета. В качестве предлога к игнорированию 
мнения москвичей, подписавшихся за ратифика-
цию 20 статьи Конвенции ООН против коррупции, 
московские единороссы используют статью 109 
Регламента Государственной Думы, не предусма-
тривающую обязательное обсуждение с региона-
ми тех вопросов, которые относятся к предме-
там ведения Российской Федерации (ст. 71 Кон-
ституции РФ). Между тем, эффективное проти-

водействие коррупции является важнейшей за-
дачей на всех уровнях управления: от крошечно-
го поселка до столицы страны. И прятать голову 
в песок при обсуждении без преувеличения судь-
боносных для государства решений могут толь-
ко слабые и нерешительные политики. Или же те, 
кто рассматривает принятие по-настоящему дей-
ственных антикоррупционных мер как угрозу соб-
ственным интересам.

Представители инициативной группы студентов 

и аспирантов московских вузов:

Парфенов Денис Андреевич, МГУ имени М.В. 

Ломоносова,parfenov.denis@gmail.com

Ведруссов Александр Владимирович, РАНХиГС 

при Президенте РФ,a89672950095@yandex.ru

Петрова Анна Константиновна, МГИМО (у) МИД 

России,petrova.anne@gmail.com

Никитина Кира Валерьевна, ИЛА 

РАН, kiraturenko@gmail.com

От редакции «Правда Приморья»: Усиленно 
сопротивляются поддержке 20 статьи Конвенции 
против коррупции депутаты Приморского края 
от «Единой России». Уже трижды пыталась фрак-
ция КПРФ в Законодательном Собрании регио-
на внести этот вопрос в повестку дня заседа-
ния, но всякий раз единороссы отклоняют дан-
ное предложение коммунистов. Может случить-
ся и так, что Дума РФ на основе других решений 
законодательных органов страны и многотысяч-
ных требований общественности о поддержке 
20-й статьи ООН примет собственное постанов-
ление и без учёта мнения депутатов от «Единой 
России» Приморья.

Питер призывает Москву к борьбе 
против «незаконного обогащения»

Общее собрание Российской акаде-
мии наук на заседании 1 июня вы-

брало новый состав президиума и ви-
це-президентов РАН. В число вице-пре-
зидентов вошли все руководители ре-
гиональных отделений, в том числе гла-
ва Дальневосточного отделения РАН 
Валентин Сергиенко, сообщила пресс-
служба РАН.

Валентин Иванович Сергиенко — россий-
ский химик, академик РАН, председатель прези-
диума Дальневосточного отделения Российской 
академии наук (с 2001 года), член президиума 
РАН (с 2002 года), директор института химии 
ДВО РАН, директор Школы естественных наук 
ДВФУ ( с 2011 года). Среди его учеников три 
доктора наук и восемь кандидатов наук. Явля-
ется автором более 280 научных трудов, в том 
числе четырех монографий. Член КПРФ. 

Валентин Сергиенко 
избран вице-
президентом РАН

Из ряда вон выходящий случай про-
изошел днями на заседании Зак-

Са, когда с отчётом здесь выступал 
губернатор края Миклушевский: обе-
спечивающие трансляцию заседа-
ния позволили себе редактировать его 
ход. 

Доклад губернатора транслировался пол-
ностью, но в эфир не попали выступление от 
имени фракции КПРФ депутата Евгения Боча-
рова, а также вопросы, которые задавали Ми-
клушевскому депутаты-коммунисты Владимир 
Беспалов, Павел Ашихмин и Артём Самсонов. 

Губернатор вместо положенного отчёта 
перед депутатами о проделанной работе вы-
ступил с посланием, которое представляло из 
себя некую декларацию о намерениях, рас-
сказ о том, что надо сделать. Но всё красиво 
на словах, а на деле  происходит всё с точно-
стью наоборот. 

На эту тему Артём Самсонов и задал свой 
вопрос губернатору. Может ли Миклушевский, 
как глава исполнительной власти на террито-
рии Приморья, гарантировать исполнение кра-
евых законов? Почему за красивыми обеща-
ниями дать бесплатно землю чуть ли не каждо-
му второму жителю края не исполняется уже 
существующий закон о предоставлении зем-
ли семьям, имеющим трёх и более детей? Мо-
жет ли он гарантировать, что прозвучавшие в 
послании обещания воплотятся в жизнь, смо-
жет ли губернатор в положенный по закону 
срок выполнить то, что было обещано ранее, 
т.е. до начала 2014 года обеспечить положен-
ной по закону бесплатной землёй все много-
детные стоящие в очереди на данный момент 
семьи? И готов ли он публично съесть свой гал-
стук, если закон не будет выполнен?

Миклушевский же предпочёл не отвечать 

на вопрос, а просто отшутился: «...Галстуки 
должны есть муниципальные главы, это они 
отвечают за выдачу земли. Вот в таком ключе 
можно относиться и ко всему посланию, я вам 
тут понаобещаю золотые горы, но за их по-
стройку я не отвечаю и построены они навер-
няка не будут, но это уже не мои проблемы».

Заметим, попутно не вошли в эфир и высту-
пления представителей фракции «Единая Рос-
сия», «Справедливая Россия» и ЛДПР, которые, 
кто бы сомневался, источали елей и восторг по 
поводу годового отчёта высшего должностно-
го лица региона. 

Это нельзя объяснить только техническими 
накладками. Если бы это было так, то работни-
ки пресс-службы Законодательного Собрания 
имели полную возможность исправить «оплош-
ность» технических средств и разместить на 
официальном сайте законодательного органа 
региона полный текст выступления Евгения Бо-
чарова и других выступающих, а также после-
довавшие вопросы губернатору и его ответы 
(это в том случае, если бы все стороны были 
заинтересованы в объективном и непредвзя-
том освещениии события). Вместо этого здесь 
были размещены только хвалебные и льстивые 
отзывы в адрес послания со стороны вице-спи-
кера Законодательного Собрания Джамбула-
та Текиева, возглавляющего фракцию «Единая 
Россия», председателя комитета по бюджет-
но-налоговой политике и финансовым ресур-
сам Галуста Ахояна (фракция «Единая Россия»), 
депутата Александра Бехтера (фракция «Еди-
ная Россия»), депутата Сергея Ищенко (фрак-
ция «Единая Россия»), заместителя председа-
теля комитета по социальной политике и защи-
те прав граждан Павла Серебрякова («Единая 
Россия»), а также депутата Алексея Козицкого, 
руководителя фракции «Справедливая Россия». 

Отзыв депутата-коммуниста Светланы Колото-
вой получил в версии пресс-службы короткую 
и нейтральную оценку послания губернатора. 

Таким образом, для интернет-пользователей 
объективная картина заседания Законодатель-
ного Собрания была искажена, а Миклушев-
ского полностью заслонили от прозвучавшей 
здесь в его адрес критики. И у широкой обще-
ственности Приморья, которая смотрела пря-
мой репортаж в интернете, сложилось ложное 
впечатление о ходе заседания и позиции депу-
татов от фракции КПРФ по данному вопросу. 

Более того, журналистский корпус Примо-
рья по сути также был изолирован от прямо-
го участия в работе Законодательного Собра-
ния. По введенной ныне практике аккредито-
ванным работникам СМИ отводится место не 
в зале заседания, а в фойе администрации 
края, куда на большой экран ведётся трансля-
ция заседаний. И журналисты, конечно же, аб-
солютно лишаются возможностей вести фото 
и видео-съёмку, фиксировать отдельные высту-
пления, реплики и реакцию депутатов, а так-
же другие нюансы законотворческой деятель-
ности парламента. Поэтому они также не уви-
дели и не услышали выступление Евгения Бо-
чарова и вопросы, которые задавали губер-
натору депутаты. Тем самым была предприня-
та попытка ввести в заблуждение и журнали-
стов, которые со «вторых рук» освещали ход 
заседания приморского парламента. Создать 
некий такой доброжелательный и умиротворя-
ющий фон для исполнительной власти, кото-
рая, якобы, действует во благо народа, якобы, 
без ошибок и погрешностей, — очевидно, та-
кая задача была поставлена организаторами 
трансляции прямого эфира.

И это стало возможным благодаря тому, что 
прямое вещание с заседания законодательно-

го органа было почему-то организовано и ве-
лось с помощью соответствующих служб ад-
министрации края, находящихся под контро-
лем пресс-секретаря губернатора Сергея Не-
хаева, которого тот привёз из Москвы. По 
всей вероятности, господин Нехаев уверен, 
что благоприятный среди населения имидж 
своего патрона можно создавать недозво-
ленными приёмами, закрыв для эфира другие, 
критические, мнения о социально-экономиче-
ском положении Приморья. Пусть уж лучше 
пресс-секретарь рассказывает и дальше на 
официальном сайте администрации Примо-
рья о посещении Миклушевским шоу Земфи-
ры во Владивостоке или о проведении им ро-
ад-шоу в Южной Корее... Но брать под свой 
контроль деятельность законодательного орга-
на — это уж слишком для обыкновенного мел-
кого чиновника.

Хочется верить, что своё веское слово по 
этой неприглядной истории, очевидно, дол-
жен сказать председатель Законодательного 
Собрания Виктор Горчаков, пресс-служба ко-
торого располагает всеми техническими сред-
ствами и профессиональными журналисткими 
кадрами, чтобы объективно и достаточно пол-
но отражать деятельность депутатского корпу-
са, который к исполнительной власти не имеет 
никакого отношения. Если по закону судить... 

В рамках происшедшей кастрации хода за-
седания приморского парламента становится 
понятно, почему все заседания ЗакСа специ-
ально проводятся в тесных помещениях, явно 
не приспособленных к приглашению на них не 
только журналистов, но и широкого круга об-
щественности, заинтересованного в обсуж-
дении тех или иных вопросов. И если ранее 
была ссылка на то, что большой зал админи-
страции находится в ремонте, то сейчас, по-
сле проведения здесь заседания Законода-
тельного Собрания с участием более полуты-
сячи человек, вновь возвращаться в тесные 
помещения было бы глупо и неразумно. Тем не 
менее, заседания будут, как и прежде, прово-
диться в тесном помещении, куда ни одно по-
стороннее лицо, тем более с журналистским 
удостоверением, вряди ли попадёт — места 
здесь строго ограничены. Вероятно, ни депу-
таты-единоросы, ни справедливоросы, ни пред-
ставитель партии Жириновского, ни руководи-
тели ЗакСа и администрации Приморья не за-
интересованы в том, чтобы их работа находи-
лась под пристальным вниманием широкой 
общественности. 

Вячеслав Гончаров.

...И в сердце льстец 
отыщет уголок
или Как на очередном заседании приморского парламента 
спасали губернатора Миклушевского… От критики

Ратифицировать 20-ю!
… А Приморский ЗС сопротивляется Всё по науке

Кастрация
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За то, что не такой, как все
Следственными органами по Кам-

чатскому краю возбуждено уголовное 
дело в отношении трех жителей Усть-
Большерецкого района, которые подозре-
ваются в убийстве.

По версии следствия, ночью 29 мая 
2013 года подозреваемые находясь на 
территории автодрома, расположенно-
го в селе Запорожье Усть-Большерецкого 
района, из-за того, что их односельчанин 
имел нетрадиционную половую ориен-
тацию, ножом и ногами нанесли множе-
ственные телесные повреждения по голо-
ве и телу мужчины. В результате получен-
ных потерпевший скончался на месте про-
исшествия. Далее, с целью сокрытия сле-
дов преступления, подозреваемые поме-
стили тело потерпевшего в салон его авто-
мобиля, облили бензином и подожгли.

В отношении подозреваемых избрана 
мера пресечения в виде заключения под 
стражу.

В настоящее время проводится ком-
плекс следственных действий, направлен-
ных на установление всех обстоятельств 
совершенного преступления. Расследова-
ние уголовного дела продолжается.

В школе-интернате с детьми 
обращались «не по детски»

Прокуратура Амурской области выяви-
ла многочисленные нарушения законода-
тельства и прав воспитанников в деятель-
ности школы-интерната в поселке Пионер-
ский, который стал известен после случа-
ев, когда старшие воспитанницы избивали 
детей и выкладывали видео истязательств 
в интернет. Так, в интернате пострадал 
еще один ребенок, но этот факт руковод-
ство учреждения от правоохранительных 
органов скрыло, сообщается на сайте про-
куратуры области.

Установлено, что в учреждении грубо 
нарушались права и интересы воспитанни-
ков, а учредителем в лице министерства 
образования и науки Амурской области не 
осуществлялся должный контроль за дея-
тельностью школы-интерната. Воспитате-
лем применялись непедагогические мето-
ды воспитания, проще говоря побои, в ре-
зультате чего один из детей был достав-
лен в лечебное учреждение. Органом опе-
ки и попечительства Мазановского райо-
на не выполняются возложенные законом 
функции и задачи по защите прав и инте-
ресов детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, а именно кон-
троль за условиями содержания, воспита-
ния, образования. 

В связи с выявленными нарушениями 
закона органами прокуратуры внесено 
пять представлений об устранении нару-
шений законодательства о профилактике 
безнадзорности и правонарушений несо-
вершеннолетних и привлечении виновных 
лиц к дисциплинарной ответственности. Ра-
нее по материалам прокурорской провер-
ки в отношении воспитателя школы-интер-
ната № 5 было возбуждено уголовное дело.

Иностранцы прибирают к ру-
кам дальневосточный минтай

Ассоциация добытчиков минтая Дальне-
го Востока, объединяющая несколько де-
сятков рыбодобывающих компаний, про-
должает терять членов, квоты на добы-
чу водных биологических ресурсов (ВБР) 
и, соответственно, влияние. Российский 
минтай «уплывает» к владельцам компании 
«Русское море добыча» — в общей сложно-
сти 12 процентов квот на добычу уже ушли 
из под контроля Ассоциации, подозревае-
мой в связях с иностранным капиталом, со-
общают дальневосточнве СМИ.

Как уже сообщалось, большинство чле-
нов АДМ подозревается Федеральной ан-
тимонопольной службой в аффилирован-
ности с гонконгским холдингом «Пасифик 
Андес», заявившим ранее, что он контро-
лирует 60 процентов российской добычи 
минтая.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

 

В  Приморье начались летние канику-
лы школьников. Или, как сегодня 

говорят, летняя оздоровительная кам-
пания. То есть, по всему выходит, еже-
годное плановое мероприятие по вы-
воду детей школьного возраста из па-
тологического состояния, именуемого 
учебным процессом. А иначе зачем их 
оздоравливать? Видимо, учёба и здоро-
вье, по мнению нынешних чиновников 
от образования, вещи несовместные. 
Поэтому, «чтобы не свели с ума рим-
ляне и греки, сочинившие тома для би-
блиотеки», учащимся необходимо хотя 
бы один раз в году основательно ме-
нять привычный сидячий образ жизни 
на желательно лежачий у моря или хо-
дячий «по краю... родному». 

С этим  спорить нет резона. Тем более что 
сегодняшняя школа с его ЕГЭ, забиванием дет-
ских голов солженицкинскими гулагами, взгля-
дами на советскую историю с перевёрнутой ко-
локольни «Единой России» и смешением основ 
научного мировоззрения с религиоз-
ными догматами во многом напоми-
нает нездоровую душную палату, где, 
как говорил Вознесенский, «противо-
положности свело» и невозможно от-
личить истину от лжи, а подлость от 
добродетели.Так что пусть слова ста-
ринного студенческого гимна «будем 
радоваться, пока мы молоды» отра-
жают действительное состояние 
душ российских школьников хотя бы 
в долгожданную летнюю пору. Во-
прос лишь в том, кто, где и как зани-
мается их «оздоровлением». 

С вопросом прояснить эту ситуа-
цию для наших читателей корреспон-
дент «Правды Приморья» обратился 
к депутату краевого Законодатель-
ного Собрания от КПРФ Юрию Вла-
димировичу Пошивайло. Вот что он 
ответил:

— В предыдущем номере, посвя-
щённом Дню защиты детей, вы уже 
упоминали о недавнем заседании ко-
митета по социальной политике и за-
щите прав граждан, где рассматри-
вались проблемы летнего отдыха уча-
щихся в Приморском крае. Я наме-
ренно говорю «летнего отдыха», а 
не «оздоровительной кампании», по-
скольку в эти, казалось бы, одинаковые поня-
тия вкладывается совершенно разный смысл. 
В них столько же похожего, как в социализме 
и капитализме. Первый даёт ребёнку, маленько-
му гражданину, определённую, отрабатывавшу-
юся десятилетиями лучшими педагогами Совет-
ского Союза систему знаний, направленных на 
всесторонннее развитие личности, закладыва-
ет в нём умение думать, анализировать, дела-
ет этот познавательный процесс одновременно 
увлекательным и полезным. Ещё Ленин говорил, 
что коммунистом можно стать только тогда, ког-
да обогатишь свою память знанием всех тех бо-
гатств, которое выработало человечество. Вто-
рой, капитализм, эти знания жёстко дозирует, 
ограничивает, давая их ровно столько, сколь-

ко необходимо будущему наёмному работнику 
для выполнения им своих фукций. И придавая 
им свою политическую и идеологическую окра-
ску . Всё остальные вопросы— культуры, науки, 
искусства, политики — находятся за пределами 
его понимания, ибо воспитание человека дума-
ющего, а значит социально активного, не вхо-
дит в планы будущего работодателя. А ну как он, 
этот умник и всезнайка, начнёт требовать ува-
жительного к себе отношения, достойной опла-
ты труда, достойных условий жизни и т.д. и т.п. 
А там и до смены одной общественной фор-
маци другой, до революции недалеко. То есть 
в первом случае ребёнок с удовольствием по-
стигает мир, созданный для удовлетворения его 
в пределах разумного основных человеческих 
потребностей, тогда как во втором его застав-
ляют к нему приспосабливаться посредством 
применения недостаточных и зачастую ложных, 
искажённых представлений о нём. Будет ли он 
психически, нравственно и физически здоро-
вым человеком в обществе, не заинтересован-
ном в его духовном росте — большой вопрос. 
Вот почему, на мой взгляд, речь идёт уже не 
о полноценном отдыхе учащихся, а именно об 
их оздоровлении как медицинской процедуре. 

— То есть вы считаете, что у нас больное 
общество? 

— А каким ещё оно может быть, если всё 
в нём поставлено с ног на голову? Если в шко-
лах преподают основы бизнеса, единственной 
целью которого является получение прибыли 
любой ценой, в том числе путём спекулятивных 
сделок, обмана покупателей, устранения конку-
рентов, в том числе физическими методами? 
Если наглость, хамство и цинизм в отношениях 
между людьми приветствуются, а скромность, 
доброта, порядочность подвергаются осмея-
нию, общественному остракизму? Больное об-
щество — больные дети. Подспудно взрослые 
чувствуют свою вину перед ними и пытаются её 
загладить такими вот летними сеансами «оздо-
ровления». Но как? Путёвки в оздоровительные 
лагеря и детские санатории нынче баснослов-

но дороги. Ребёнку, чьи родители едва сводят 
концы с концами, попасть туда не представля-
ется возможным. Это вам не Советский Союз, 
где существовала гигантская сеть государствен-
ных здравниц плюс ведомственные санатории, 
дома отдыха, пионерские лагеря. Каждое круп-
ное предприятие считало своим долгом иметь 
собственный пионерлагерь, часть расходов на 
содержание которого несло государство. Нын-
че же владельцы частных лагерей могут расчи-
тывать лишь на самих себя и, естественно, за-
дирают цены, чтобы не прогореть. Тут бы госу-
дарству и чиновникам на местах как раз и поду-
мать о том, как помочь этим энтузиастам, под-
держать их материально и финансово. А что мы 
видим на деле? Во время недавнего посещения 

председателем правительства лагеря «Орлёнок» 
губернатор края Владимир Миклушевский пред-
ложил создать на базе ВДЦ «Океан» во Влади-
востоке пилотный проект — Центр науки и тех-
нологий, что, мол, позволит возродить у моло-
дого поколения интерес к изучению инженер-
ных и естественных наук. Товарищи дорогие, 
но ведь этим должны заниматься школы, выс-
шие и средние учебные заведения, а никак не 
детские лагеря! Им нужны внимание общества, 
содействие в решении своих многочисленных 
проблем. В том же «Океане» стоимость путёв-
ки на одну смену уже приближается к пятидеся-
ти тысячам. Ясно, что простому смертному туда 
не попасть — только тем, у кого родители либо 
чиновники, либо олигархи. Хватит нам уже ра-
стущего социального расслоения в мире взрос-
лых, не надо распространять его на наших де-
тей. Надо что-то делать с компенсацией стои-
мости этих путёвок семьям с низкими дохода-
ми. Не в пределах 50 процентов, да и то дале-
ко не всем и не выше восьми-десяти тысяч ру-
блей, как распорядился губернатор, а так, как 
поступают в других регионах Дальнего Востока. 
На Сахалине, например, размер компенсации 
составляет 90 процентов. Как в советское вре-
мя! Почему же не применить этот опыт у себя? 
На том заседании нами было предложено уве-
личить эту помощь до 80 процентов, с чем со-
гласились практически все депутаты. Но вряд 
ли наши рекомендации будут приняты во вни-
мание: смета расходов на «оздоровление» уже 
утверждена по всем пунктам и само оно уже 
в полном разгаре. Хорошо, если хотя бы на бу-
дущее лето к нашему мнению прислушаются, но 
и здесь мы не питаем особых иллюзий. Бюд-
жет края, можно сказать, трещит по швам, по-
дорванный разрушительной торпедой саммита 
АТЭС. Он уже давно прошёл, а мы продолжаем 
строить его объекты, изымая из краевой каз-
ны средства, отпущенные на другие цели. А по-
том ещё надо будет оплачивать их содержание. 
В общем, перспективы довольно туманные. 

— Между прочим, губернатор тогда же со-
общил, что после реконструкции ВДЦ «Оке-
ан» будет принимать почти вдвое больше от-
дыхающих — вместо 9,5 до 17 тысяч. Чем не 
пример заботы о подрастающем поколении?

— Я бы с этим согласился, не будь одного 
«но»... Из этого количества детей на долю При-
морья приходится, по словам чиновников кра-
евой администрации, не более полутора-двух 
тысяч. Реконструкцию же мы производим за 
счёт своего и федерального бюджета. Было 
бы правильно всем остальным регионам ско-
оперироваться и внести свой вклад в модер-
низацию Всероссийского детского центра, а 
высвободившиеся средства направить на ком-
пенсацию стоимости путёвок. Впрочем, я не 
могу говорить за других — это пока моё лич-
ное мнение. 

— Юрий Владимирович, и последнее: сей-
час модно создавать пришкольные оздорови-
тельные лагеря дневного посещения. Как вы 
к этому относитесь?

— Отрицательно. Если уж отдыхать, так от-
дыхать, как положено. Ведь для чего в СССР 
создавались пионерские здравницы? Не толь-
ко для того, чтобы ребятишки, но и их родите-
ли по-настоящему отдохнули от изнурительных 
семейных забот, передав детей под полную 
ответственность государства. И им не о чем 
было беспокоиться: оно отлично справлялось 
с этими обязанностями. А тут какой отдых? На 
несколько часов, порой в классе, где учился 
и где уже начались ремонтные работы. Та же 
обстановка, те же впечатления, та же маета 
под присмотром тех же учителей. А вечером — 
снова домой. Возможно, я несколько утрирую, 
но по сути так оно и есть. Нам, коммунистам, 
далеко не безразлично, как отдыхает молодое 
поколение. Мы хотели бы его видеть весёлым, 
жизнерадостным и здоровым. Но, видимо, не 
при этой власти. И не при том её отношении 
к вопросам семьи, материнства и детства, ко-
торое наблюдаем сегодня. Пока народ не возь-
мёт свою судьбу в собственные руки, ожидать 
каких-либо изменений к лучшему наивно. Как 
бы ни было горько это осознавать.

Ш.Ахматов.

Оздоровление вместо отдыха. 
Тенденция, однако
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На прошлой неделе социальная сеть 
«Одноклассники» буквально взор-

валась от негодования артёмовцев по 
поводу критического состояния город-
ских автодорог. В считанные дни ста-
тус «Новикову позор!» поддержало бо-
лее полутора тысяч пользователей ин-
тернета, еще десятки оставили здесь 
свои жёсткие, хлёсткие коммента-
рии. Пожалуй, ещё никогда до этого не 
приходилось читать столь убийствен-
ных эпитетов в адрес нашего градона-
чальника, и воспроизвести дословно 
многие из них не представляется воз-
можным из-за присутствия нецензур-
ной лексики. И хотя по ходу обсужде-
ния претензий, обращённых в сторону 
исполнительной власти, было предъяв-
лено немало, всё же настойчивее все-
го звучало: «Когда, наконец, мэр опом-
нится и перестанет вешать лапшу на 
уши жителям, рассказывая о своих до-
стижениях и обещая райские кущи? 
А в это время тысячи автомобилистов 
вынуждены пробираться по колдоби-
нам и ухабам, убивая «ходовку» и но-
вую резину, а еще тысячи пешеходов 
и жителей близлежащих домов приго-
ворены дышать пылью, рискуя подхва-
тить лёгочное заболевание»…

Дорожная беда обнаружилась в Артёме, как 
всегда, неожиданно. Как только растаял послед-
ний снег, взору горожан предстало напрочь уби-
тое асфальтовое полотно, больше напоминаю-
щее огромную стиральную доску. Почти киломе-
тровый отрезок автотрассы от улицы Интерна-
циональной (там, где обосновалась прокурату-
ра) до разворотного кольца на «Комсомольской» 
стал для водителей настоящей полосой препят-
ствий. Пробки на этом небольшом участке ста-
ли длиннее, а власть как будто испытывала люд-
ское терпение, искусно обходя эту тему в своих 
радужных пресс-релизах.

Когда на аварийной дороге всё-таки появи-
лись рабочие, многие вздохнули с облегчени-
ем: пришел конец нашим мучениям. Но радость 
оказалась преждевременной. У «спасителей» из 
технических средств оказались обычные лопа-
ты, а из материалов — куски обычной земли 
вперемешку с глиной. Это даже традиционным 
ямочным ремонтом невозможно было назвать: 
огромных размеров рытвины просто-напросто 
залеплялись-замазывались жижей, для «верно-
сти» пришлёпывались — вот и вся реанимация 
дорожного полотна. Хватало такого «ремонта» 
на 2-3 часа, поэтому на следующий день вновь 
приходили рабочие и вновь повторяли свою не-
хитрую процедуру. Но если водителям это было 
хотя бы каким-то временным утешением, то для 
пешеходов наступил ад кромешный: гигантские 
клубы пыли буквально зависали в воздухе, раз-
носились на десятки метров в стороны от «экс-
периментальной» трассы. Не спасали ситуа-
цию и поливомоечные машины, появляющие-
ся здесь один-два раза в сутки.

Так продолжалось почти три месяца, и од-
нажды терпение жителей, в общем-то, привык-
ших ко всяким чудачествам местных чиновни-
ков, лопнуло. В последних числах мая негодова-
ние выплеснулось в Интернет, и мучения артё-

мовцев стали известны всей России. За оцен-
ку «неуд» мэру провинциального городка Нови-
кову дружно проголосовали сибиряки, дальне-
восточники и, конечно же, приморцы — Влади-
восток, Уссурийск, Находка, Партизанск… Мно-
гим из них пришлось на себе испытать все «пре-
лести» наших даже не дорог — направлений. 
Ведь, оказавшись в Артеме, миновать этот за-
бытый богом и властью отрезок пути просто не 
получится. Так уж вышло, что хотя до сих пор 
он и числится в муниципальной собственности, 
всё же фактически является дорогой краевого 
значения. Ни обойти его, ни объехать, увы, не 
удастся, если только, конечно, не решиться на 
солидный крюк в несколько километров. И уж 
точно такой вариант не «грозит» артёмовцам, 
которые вынуждены ежедневно «убивать» свой 
транспорт, опаздывать на работу, откладывать 
важные дела из-за невозможности пробраться 
сквозь такое бездорожье…

Неизвестно, какими окольными путями го-
родские власти отправляли губернатора края, 
побывавшего 25 мая в Артёме на последнем 
звонке, в краевую столицу. Вряд ли местные чи-
новники осмелились бы предложить Владими-
ру Миклушевскому поучаствовать в столь экс-
тремальном дорожном аттракционе. Тем более, 
что именно краевая администрация в этом году 
нашла возможность на условиях софинансиро-
вания выделить Артёму из своего тощего бюд-
жета почти 22 миллиона рублей на ремонт му-
ниципальных автомобильных трасс. Городу оста-
валось изыскать треть от отпущенной сверху 
суммы, что и было сделано, но с опозданием…

Большая часть данных средств — 26 милли-
онов — как раз и будет направлена на полно-
стью убитый километровый отрезок. Как сооб-
щили в мэрии, в начале этой недели состоялся 
долгожданный аукцион, определился исполни-
тель. Тем не менее, артёмовцам и гостям горо-
да надо запастись терпением: ведь до перере-
зания красной ленточки пройдёт ещё, как ми-
нимум, два месяца. Дней десять уйдёт на под-
писание муниципального контракта, затем — 
подготовительные работы: снятие старого ас-
фальта, ремонт колодцев подземных коммуни-
каций, устройство песчаного и щебёночного 
основания… 

Одним словом, капитальный ремонт — дело 
долгое и дорогостоящее. Настолько дорогостоя-
щее, что этих почти 900 тысяч долларов хватит 
только на самый… минимум. Бордюры вдоль 
трассы останутся старые, хотя большинство из 
них из-за ветхости требует замены, вновь не бу-
дет проложена ливневая канализация! Послед-
нее обстоятельство больше всего сегодня на-
стораживает рядовых горожан, ибо из-за отсут-

ствия элементарных стоков вода сделает своё 
губительное дело в считанные месяцы. И уже 
к весне следующего года дорога, стоившая 
двум бюджетам колоссальных средств, потре-
бует новых вложений. 

Спору нет, для чиновников и карманных ген-
подрядчиков выгода от такой практики очевид-
на, но хватит ли у жителей Артёма сил и тер-
пения выстоять очередной дорожный коллапс? 
Учитывая катастрофическое состояние муни-
ципального бюджета, и через год власть ока-
жется не в состоянии своевременно, без сто-
ронней помощи ликвидировать новую проблему. 
К тому же ситуация усугубляется тем, что город-
ская администрация уже сейчас влезла в бан-
ковские кредиты в сотни миллионов рублей, от-
давать которые (с процентами) придётся в те-
чение двух лет. 

Заметьте: в долги влезает действующий мэр, 
находящийся у власти с 2000-го года, а распла-
чиваться по счетам, вполне вероятно,придётся 
мэру новому. Хотя где гарантия, что Владимир 
Новиков не постарается всеми правдами и не-
правдами, назло всем «врагам», требующим его 
досрочной отставки, усидеть в кресле градона-
чальника как минимум ещё на один, четвёртый, 
срок?! Ведь справедливости ради стоит отме-
тить, что, несмотря на ворох социальных, ком-
мунальных, экономических проблем, «вечный» 
мэр по-прежнему вызывает трепет у части на-
селения Артёма. 

Для поддержания своего искусственного ав-
торитета власть продолжает транжирить мил-
лионы рублей налогоплательщиков на содержа-
ние муниципальных СМИ, в том числе глянцево-
го журнала, организацию праздников и выпуск 
сувенирной продукции. Будь наш градоначаль-
ник менее расточителен, не пришлось бы в со-
тый раз обращаться за помощью в вышестоя-
щие органы и пенять на постоянное отсутствие 
средств в бюджете. К примеру, только на двух-
дневное празднование предстоящего юбилея 
города в августе этого года чиновники запла-
нировали 3 миллиона рублей, юбилейная книга 
обойдётся ещё в 2,5 миллиона, а также — уста-
новка кондиционера во Дворце культуры (1 мил-
лион), выпуск медалей, календарей…

Плюс ко всему не оставлена затея с осущест-
влением ещё одного сомнительного «празднич-
ного» проекта власти — строительство на тер-
ритории городского парка аллеи здоровья. Два 
десятка механических тренажёров обойдутся 
казне, ни много, ни мало, в 6,5 миллионов ру-
блей! Правда, чиновники обещают, что доступ 
к снарядам для всех желающих будет абсолют-
но свободный. Слабое утешение, да и слож-
но понять, чем руководствовались авторы за-

тратного проекта, если учесть, что в несколь-
ких метрах находится муниципальный стадион 
«Угольщик» с беговыми дорожками, тренажёра-
ми, игровыми площадками. После того, как два 
года назад администрация ввела плату на его 
посещение, спортивный объект вмиг опустел, 
хотя деньги на его содержание по-прежнему 
тратятся немалые…

Даже по самым скромным расчётам, объём 
средств, отпущенных на юбилей Артёма вме-
сте со всеми «сюрпризами», превысил более 
14 миллионов рублей. Этих только денег, скорее 
всего, было бы и недостаточно на ремонт про-
худившегося участка дорожного полотна в цен-
тре города, который с успехом можно было вы-
полнить сразу после наступления плюсовых тем-
ператур. Но уж точно с лихвой хватило бы их на 
участие в другой программе софинансирования 
с краем. Речь идёт о больной теме уже пешехо-
дов — ремонте придомовых территорий (неко-
торые из них не подвергались реконструкции по 
20-30 лет). В марте дорожный фонд Приморья 
соглашается предоставить субсидию в размере 
28 миллионов рублей, взнос города должен был 
составить 30 процентов или 12 миллионов. Но 
администрация наскребла только меньше поло-
вины от требуемой суммы, и в итоге 15 милли-
онов из краевого бюджета для нашего города 
были безвозвратно потеряны. Вместо трёх де-
сятков многоквартирных домов новые придомо-
вые территории получат в нынешнем году толь-
ко пятнадцать…

Постскриптум. Во время обсуждения зло-
бодневной темы в Интернете звучали разные 
предложения и предположения. Кто-то предла-
гал засыпанную землёй дорогу засадить тюль-
панами вроде клумб у здания городской адми-
нистрации, а предварительно «похоронить» её 
в соответствии с ритуалом — с возложением 
алых гвоздик, прощальными гудками автомоби-
лей. Другие настаивали на том, чтобы на «хо-
рошей» дороге напротив окон мэрии больши-
ми буквами написать спреем, что глава горо-
да теряет доверие своего народа («Наше тер-
пение не безгранично!»). Третьи высказывали 
мнение, что власть уже стала недееспособной 
решать какие-либо проблемы, и ей лучше уйти 
в отставку… Мало кто знает, что тем временем 
в Артёме развернулась самая настоящая война 
с работниками культуры: под сокращение попа-
ли десятки представителей бюджетных учреж-
дений, уведомления о ликвидации получили би-
блиотеки. Но это уже другая, не менее печаль-
ная, история… 

Юрий Касецкий, 
депутат Думы Артёмовского городского округа, 

фракция КПРФ.

Пользователи интернета вынесли главе 
города Артёма «неуд» за бездействие

«Хороший асфальт на 
дороге не валяется…» 

Правда, уже где-то через полчаса вдохнове-
ние покинуло мэра, эмоциональный задел сдул-
ся, так как его восторженное повествование 
о саммите, прекрасных дорогах и мостах закон-
чилось и пошли банальные и сухие цифры, ха-

рактеризующие городское хозяйство... 
Разумеется, отчёт лакировал городскую дей-

ствительность: когда же власть приведёт в по-
рядок внутриквартальные проезды, когда обе-
спечит многотысячную очередь ребятишек 
в детские сады, когда тысячи протекающих 
крыш Владивостока получат надёжную защи-

ту, когда тысячи подъездов многоквартирных 
домов обретут достойный вид и многое другое 
осталось за пределами отчёта. 

Полтора часа солировал на трибуне Думы 
Владивостока мэр, по всей вероятности, не за-
мечая, как целый ряд депутатов начали уже по-
зёвывать и слегка дремать. И когда оратор за-
кончил речь, утомлённые депутаты решили до-
кумент не обсуждать и лишних вопросов мэру 
не задавать.

Хотя в своём отчёте Игорь Пушкарёв допу-
стил немало преувеличений деятельности город-
ской администрации, в том числе в ремонте го-
родских дорог.

В этой связи он буквально заявил следую-

щее: «Думаю, никто не станет возражать, что 
в последнее время мы провели такой ремонт 
дорог, равных которому не было с постсоветско-
го периода. Но останавливаться на достигнутом 
мы не намерены».

Действительно, с этими «выдающимися до-
стижениями» мэра на дорожном поприще хоро-
шо знакома многочисленная автомобильная об-
щественность краевого центра, которая не со 
слов Игоря Пушкарёва знает истинную картину 
состояния дорог Владивостока. 

Юрий Егоров. 
На снимках: во время заседания Думы 

Владивостока. 
Фото «Saytoday».

Окончание. Начало на стр. 1

...И вдохновение 
покинуло мэра
Депутат Олег Вельгодский предложил снять 
с повестки дня отчёт главы Владивостока

Депутатская вертикаль
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Торговать оружием 
предлагается по 
единым правилам

Более 60 стран подписали в штаб-
квартире ООН в Нью-Йорке Международ-
ный договор о торговле оружием /МДТО/ — 
первый в своем роде документ, вводящий 
единые правила оборота вооружений на гло-
бальном уровне. Договор вступит в силу при 
условии, что его ратифицируют не менее 50 
государств.

«Важно, чтобы договор вступил в силу 
как можно скорее и начал выполняться. Он 
позволит международному сообществу про-
тивостоять нерегулируемой и незаконной 
торговле обычными видами оружия, кото-
рая является причиной страданий людей во 
всех уголках планеты и представляет угрозу 
миру, безопасности, стабильности и правам 
человека», — говорится в заявлении семи 
стран-инициаторов принятия документа — 
Австралии, Аргентины, Великобритании, Ке-
нии, Коста-Рики, Финляндии и Японии.

За принятие МДТО в Генеральной Ассам-
блее ООН в начале апреля проголосовали 
154 государства. Против высказались Иран, 
КНДР и Сирия. Еще 23 страны, в том чис-
ле Россия, при голосовании воздержались.

Под действие МДТО будут попадать сдел-
ки с танками, боевыми бронемашинами, ар-
тиллерийскими установками, боевыми само-
летами и вертолетами, кораблями, ракетны-
ми системами, а также с легким стрелковы-
ми оружием — от пистолетов до штурмовых 
винтовок. В отношении ядерного, химиче-
ского и биологического оружия действуют 
отдельные международные конвенции. При 
этом МДТО не будет распространяться на 
торговлю оружием внутри стран, а также 
подменять собой нормативные акты, уста-
навливающие правила его хранения.

Россия безуспешно пыталась включить 
в проект МДТО положения о недопустимо-
сти поставок оружия неуполномоченным 
негосударственным субъектам, а также 
о предотвращении его повторного экспор-
та. МИД РФ ранее заявил, что Россия мо-
жет присоединиться к МДТО только после 
его дополнительной проработки.

«Многие положения договора вызыва-
ют сомнения и вопросы и требуют допол-
нительной проработки, по итогам которой 
будет определена позиция о целесообраз-
ности присоединения к нему нашей стра-
ны», — подчеркнули в российском внешне-
политическом ведомстве. 

В Праге готовятся 
к наводнению

Пик наводнения Праге предстоит пе-
режить, вероятно, в ближайшие день-
два, сообщило информагентство ЧТК со 
ссылкой на информацию кризисного шта-
ба. Ранее метеорологи предполагали, что 
«большая вода» придет в столицу Чехии 
в понедельник.

Согласно последним данным, в насто-
ящее время в черте города через Влтаву 
протекает порядка 3000 кубометров воды 
в секунду, нормальным объемом считается 
149 кубометров в секунду. Защитные барье-
ры сооружены в Праге из расчета 3250 ку-
бометров в секунду.

Чрезвычайное положение в связи с наво-
днением было введено в воскресенье пра-
вительством страны во всех краях Чехии. 

Любовь зла. Особенно — на 
стороне

Британский премьер-министр Джеймс 
Кэмерон может уйти со своего поста из-за 
любовного скандала, сообщают Делайт но-
вости. Как уточняет издание, один из лю-
дей, о связи которых стало известно Кэме-
рону — член действующего кабинета ми-
нистров. Источники, на которых ссылается 
СМИ, не называют имён, однако отмеча-
ют, что история обещает стать настоящим 
взрывом. На основании таких данных не-
которые издания сделали вывод, что речь 
идёт о внебрачной связи жены Джеймса 
Кэмерона Саманты и столичного мэра Бо-
риса Джонсона. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты Обращение к В.В.Путину

«Житейские неурядицы»

Наш посёлок Тавричанка, заброшенный бо-
гом населённый пункт, в Советское время на-
считывал 13 тысяч человек. Здесь было десять 
предприятий, хорошая больница... В настоящее 
время жителей осталось 9800, из них почти по-
ловина — пенсионеры. Улицы посёлка разбиты 
до огромных ям. Осталось четыре более менее 
пригодных для проезда автотранспорта улиц. 

В ходе одного разговора с главой поселения 
он показал мне расшифровку его бюджета. Все 
средства сведены в основном к одному — опла-
те труда чиновников. Есть статьи копеечные на 
культуру, спорт, ремонт дорог — всего 150 ты-
сяч рублей. Это десять метров дорожного полот-
на — вот и весь сказ. Ещё смешнее: на оздо-
ровление детей заложено 20 тысяч. Да в одной 
семье тратят намного больше, если есть деньги. 

В общем составе пенсионеров есть и «дети 
войны», которые являются самыми нищими из 
всех льготников в России. Лично я во время Ве-
ликой Отечественной войны жил в Курской об-
ласти. Хоть и мал был, но помню все пакости фа-
шистского зверья. И не понимаю тех, кто сегод-
ня клевещет на И.В.Сталина и Советский Союз. 
Тогда нас, представителей молодого поколения, 
выросшего в военные годы, были миллионы. Мы, 
как могли, берегли и охраняли свою страну от 
всех её внешних и внутренних врагов. Восста-
навливали сёла, города, строили заводы. Подо-
шло время — и мы вышли на пенсию. И тут поя-
вились Горбачёв с Ельциным. Между делом, пу-
стыми спорами о путях «перестройки» развали-
ли могучую державу. Деньги стали другие, а пен-
сии — копеечные.На них не то, что жить после 
уплаты всех коммунальных и прочих поборов. 

Нынешний президент, господин Путин В.В., 
идя на выборы, на своём митинге слёзно обе-
щал всем гражданским пенсионерам к 2013 
году пенсию не меньше, чем у военных. Уже 

больше года прошло с момента его третьей ина-
угурации, а воз и ныне там. 

Лопнуло наше терпение — и мы 25 мая, как 
«дети войны», собрались в поселковом клубе — 
все, кто умел ходить, чтобы вместе выработать 
наши общие требования к президенту, которые 
я здесь привожу. 

С уважением,
И.Лыткин, 

житель п.Тавричанка, 
ветеран труда, 75 лет.

Обращение к В.В.Путину
Гражданин президент Российской 

Федерации!
Мы, старшее поколение жителей посёлка 

Тавричанка Надеждинского района Приморско-
го края, представляющие общественную органи-
зацию «Дети войны», констатируем:

Россия по природным ресурсам одна из са-
мых богатых стран на планете, народ кото-
рой, особенно забытое государством поколе-
ние 1928-1945 годов, является незаслуженно 
самым бедным поколением в мире — по сути 
сверхнищим и стремительно вымирающим. Ва-
шими стараниями в стране «выращены» сот-
ни олигархов, по сути людей, разваливших её 
экономику и сельское хозяйство, Вооружён-
ные Силы, присвоивших национальное досто-
яние и общенародную собственность на сред-
ства производства, законодательную и исполни-
тельную власть. Сегодня, объединённые в еди-
ную сплочённую общественную организацию, 
мы требуем от вас, правительства Российской 
Федерации, Государственной Думы и Совета 
Федерации:

1.Незамедлительно принять проект Феде-
рального закона о внесении дополнений в ста-
тьи 2 и 20 ФЗ «О ветеранах», предоставляющий 

детям войны право на льготы тружеников тыла. 
Установить пенсию для старшего поколения со-
зидателей, не имеющих льгот, равную 20 тыся-
чам рублей в месяц, как во всех цивилизован-
ных странах. Помнится, вы, господин президент, 
говорили на предвыборном митинге, что сдела-
ете это, если победите, с 1 января 2013 года. 

2.Обратить внимание депутатов всех зако-
нодательных, представительных органов вла-
сти на низкий уровень жизни граждан Россий-
ской Федерации, почти 90 процентов которых 
живут в условиях крайней бедности и нищеты. А 
это уже откровенный геноцид коренной государ-
ствообразующей нации. Положение, когда все 
социальные услуги платные, а заработная плата 
в три-четыре раза ниже, чем в развитых стра-
нах — противоправно и требует законодательно-
го регулирования в интересах народа. 

3.Прекратить «выращивание» долларовых 
миллиардеров за счёт ограбления населения. 

4.Национализировать природные богатства 
страны. 

5.Пресечь разворовывание денег, остано-
вить коррупцию, взяточничество, поразившие 
все сферы жизнедеятельности российского 
государства.

6.Восстановить высшую меру уголовного на-
казания за тягчайшие преступления — расстрел.

7.Прекратить грабежи населения по нормати-
вам властей, т.е. совершенно необоснованный 
рост тарифов за коммунальные услуги.

8.Ратифицировать 20 статью Конвенции Ге-
неральной Ассамблеи ООН по конфискации иму-
щества и денежных средств за коррупционные 
преступления.

В.Кузьмин,
председатель общественной организации 

«Дети войны» пос.Тавричанка .
района Приморского края.    

Чтобы более ясно понять суть того, 
что сегодня происходит на нашей 

грешной земле и, в частности, в посёл-
ке Преображение, нам надо заглянуть 
в прошлое. Лет хотя бы на двадцать на-
зад. В то время я работал в Лазовском 
заповеднике. Надо сказать, что для 
нас, работников заповедника, участок 
заповедной территории, прилегающей 
к окрестносям Преображения, был са-
мым беспокойным и трудоёмким. Дело 
в том, что дачные участки жителей по-
сёлка примыкали вплотную к границе 
заповедника. 

Дачники весной и осенью выжигают сухую 
траву на своих участках и, как правило, огонь 
перебрасывается на территорию заповед-
ника. Лесная охрана сбивается с ног, борясь 
с пожарами. 

Второе зло, которое исходит от дачников, 
связано с тем, что владельцы дач огораживают 
свои участки капроновыми сетями. В эти сети 
попадаются и косули, и еноты, и фазаны. И, ко-
нечно, гибнут или становятся добычей владель-
цев дач. Можно сказать, что вся падь Егерев-

ская от посёлка до границы заповедника укры-
та такими сетями. В них и человеку запросто 
можно запутаться.

Третье зло связано с браконьерством. Бра-
коньеры, как правило, охотятся на территории 
заповедника. Основная их добыча — пятнистые 
олени. Так что браконьер сразу нарушает два 
закона: охота в заповеднике и охота на пятни-
стого оленя — вид, занесенный в Красную кни-
гу, зарещены. Есть ещё одно нарушение — хра-
нение и ношение незарегистрированного в ор-
ганах полиции огнестрельного оружия.... Кста-
ти, в нём в нашем отечестве недостатка нет.: 
выбирай любую марку и любой калибр. 

Но в сравнении с тем, что стало твориться 
после ельцинского правления, прежние про-
блемы кажутся сейчас детской забавой. В те 
времена советской власти в нашем заповед-
нике была сформирована лесная охрана в со-
ставе 37 человек. Благодаря ей лесные пожа-
ры и браконьерство были сведены на нет. Сей-
час её в заповеднике не стало. Государству от 
пожаров был причинен ущерб в несколько мил-
лионов ублей.

А если подсчитать тот ущерб который нано-
сят браконьеры, уничтожая диких животных, , 
то счёт пойдёт на миллиарды. К примеру, в се-
зон 2012-2913 годов все окрестности посёлка 
Преображенияе были завалены шкурами пят-
нистых оленей. Между прочим, такой массовый 
отстрел пятнистых оленей не встревожил ни по-
лицию, ни прокуратуру, ни жителей посёлка. 

Дело, видимо, в том, что на фоне тех миро-
вых кризисов, стихийных бедствий, тех экологи-
ческих катаклизмов и преступных акций, наши 
местные проблемы считаются обычными жи-
тейскими неурядицами. А стоит ли удивляться? 

Был в Лазовском районе лесхоз, а теперь 
его нет. Некому  возрождать загубленные хвой-
ники, некому даже деляну выделить местным 
жителям для заготовки дров. 

Много чего ещё было, да  исчезло, либо про-
должает исчезать. Как сказал один батюшка, 
побывавший в наших краях, «это не божье Пре-
ображение, а Босха воображение». 

Капитализм, он и есть капитализм. Сегодня 
он заставляет людей беспокоиться и по при-
чинам неустроенности своего быта, и в свя-
зи с непрекращающимся ростом цен, и пото-
му, что распадаются семьи, в магазинах и на 
рынке некачественные товары и продукты пи-
тания, что у молодёжи нет работы, жилья, воз-
можности получить профессию... А в это вре-
мя планета стонет под тяжестью накопленно-
го оружия массового уничтожения, меняет 
лицо под влиянием взрывов, стихийных бед-
ствий, хозяйственной, точнее, бесхозяйствен-
ной деятельности человека. Оно становится се-
рым, изрытым, как оспой, покрытым шрамами 
и незаживающими ранами. Я бы мог сказать 
больше, но сегодня и говорить правду стано-
вится опасно. Как-то довелось мне однажды 
написать заметку в центральную «Лесную га-
зету» о том, что в районе свирепствует бра-
коньерская эпидемия. Дикие животные унич-
тожаются по-чёрному. В районе создано око-
ло десятка спортивно-охотничьих баз, занима-
ющихся «эксплуатацией» природы... Заметка 
была опубликована, и тут же я получил повест-
ку в суд в качестве ответчика. Выходит, что это 
не браконьеры, а я виновен в уничтожении ди-
ких животных...

Кстати, далеко не всё из написанного дохо-
дит до читателей. Видимо, темы моих заметок 
уже «неактуальны» и никого не волнуют. А зря. 
Если мы все будем молчать о тех безобразиях, 
которые сегодня происходят в обществе и осо-
бенно — в области охраны природы, жизнь 
в стране к лучшему не изменится. Помните об 
этом, друзья!

Василий Храмцов, 
ветеран труда, почётный работник охраны 

природы РФ. 
На снимке: человек разрушает даже горы — 

карьер в окрестностях села Лазо. 

Божье Преображение 
или Босха воображение?

Вспомните свои обещания!
Тавричанские «Дети войны» потребовали от президента РФ 
справедливого отношения к старшему поколению

«Неактуальные» размышления бывшего 
работника природоохраны
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Государство, строящееся на крови невинных, 
мирных граждан — защитников Советской Кон-
ституции, Высших законодательных (предста-
вительных) органов власти Верховного Совета 
и Съезда народных депутатов Российской Феде-
рации. Государство, рожденное на чудовищном 
насилии и произволе президентской, исполни-
тельной власти, на безумстве стремлений к неви-
данному обогащению абсолютного меньшинства 
населения за счет обманываемого большинства. 
Государство, в котором право, закон, конститу-

ция, со дня его кровавого зачатия являются фиго-
вым листком ельцинской демократии, прикрываю-
щим авторитарный, деспотический режим, крими-
нально-мафиозный, компрадорский характер его 
властных институтов. Себе все, а народу законы-
вот бандитская философия родоначальников со-
временной России, ставших с октября 93 года ее 
хозяевами.

Почитайте, господа депутаты, страницы доку-
ментов Комиссии Государственной Думы ФС РФ 
2 созыва по дополнительному изучению и ана-
лизу событий, происходивших в городе Москве 
21 сентября-5 октября 1993 года. И вы содрог-
нетесь от ужаса приведённых фактов в материа-
лах депутатских проверок и прокурорского след-
ствия, подтверждённых десятками живых свиде-
тельств террора, массовых зверств палачей, наси-
лий и убийств. Прочтите, коллеги, документы Спе-
циальной комиссии, образованной в 1998 году, 
Государственной Думы ФС РФ второго созыва, по 
оценке соблюдения процедурных правил и факти-
ческой обоснованности обвинения, выдвинутого 
против Президента Российской Федерации Ельци-
на Б.Н. Комиссия (15 депутатов, представлявших 
все фракции Государственной Думы, — крупней-
шие юристы, ответственные политики с безупреч-
ной репутацией) признала обоснованность выдви-
нутых депутатами Коммунистической партии РФ 
обвинений против президента в совершении тяж-
ких преступлений против своего народа.

В том числе и по событиям сентября-октября 
1993 года. Она констатировала, что «21 сентя-

бря 1993 года президент Б.Н. Ельцин издал Указ 
№ 1400 » О поэтапной конституционной реформе 
в Российской Федерации», в котором постановил 
прервать осуществление законодательной, распо-
рядительной и контрольной функций высших за-
конодательных органов власти, отменил действие 
Конституции Российской Федерации. Б.Н. Ельцин 
дал указание на ввод войск в Москву и штурм зда-
ния Верховного Совета Российской Федерации. 
«Утром 4 октября 1993 года войска и подразде-
ления Министерства внутренних дел и Министер-

ства обороны Российской Федерации были стя-
нуты к зданию Верховного Совета» и открыли по 
нему (в здании находилось более пяти тысяч граж-
дан, включая малолетних детей — авт.) огонь из 
стрелкового оружия и танковых пушек.

В результате этих действий, по данным Гене-
ральной прокуратуры Российской Федерации, 
были убиты и искалечены сотни невинных граж-
дан. Комиссия усмотрела в действиях президен-
та Российской Федерации Б.Н. Ельцина признаки 
следующих преступлений: заговор с целью захва-
та власти (ст.278 УК РФ), умышленное убийство 
при отягчающих обстоятельствах (п.п. «а», «б», «е», 
«ж» ст. 105 УК РФ).

Уважаемые депутаты! Прошло много лет после 
тех событий, кровью вписанных в историю наше-
го отечества как символ клятвопреступлений, по-
зора и предательства высшего руководства стра-
ны, ее первого президента. Политический режим 
укрепился и значительно мимикрировал. Куда — 
то, в глубины памяти, в потаенные уголки души 
народной спрятался и страх первых месяцев и лет 
после публичного, на всю страну расстрела парла-
мента России. В последние годы появились откро-
вения подлинных участников тех событий, мемуа-
ры, исследования ученых, в которых сообщаются 
новые, ранее неизвестные свидетельства о траги-
ческих событиях осени 93 года. Они ставят вопро-
сы, требующие, на мой взгляд, нового внимания 
парламента России, новых расследований.

Они заставляют вновь вернуться к анализу нор-
мативных документов, принятых Государственной 

Думой первого созыва по событиям сентября-ок-
тября 1993 года. И, прежде всего, к постанов-
лению Государственной Думы Федерального со-
брания РФ от 23 февраля 1994 г. № 65-I ГД «Об 
объявлении политической и экономической ам-
нистии». Этим документом с одной стороны были 
спасены от уголовных репрессий оставшиеся 
в живых невиновные граждане из числа защит-
ников Верховного Совета. С другой — акт об ам-
нистии в оценках событий сентября-октября 93 
года перевернул все с ног на голову, признав не-

виновных граждан, посмевших не выполнять, а 
то и активно сопротивляться исполнению анти-
конституционного президентского указа № 1400, 
виновными.

И в тоже время, актом фактически оставле-
ны безнаказанными, уведены от уголовной ответ-
ственности зачинщики, организаторы заговора, 
государственного переворота (Ельцин, Черномыр-
дин, Гайдар, Лужков, Ерин, Грачев, Козырев, Кор-
жаков, Шахрай, Филатов), исполнители преступ-
ных приказов (Панкратов, Кобец, Евневич и дру-
гие), подстрекатели и провокаторы. Постановле-
ние об амнистии остановило и уголовные пресле-
дования ельцинских штурмовиков здания Вер-
ховного Совета, расстрелявших мирных граж-
дан в Останкино, в других местах города Москвы. 
Как вы понимаете, коллеги, это решение Госу-
дарственной Думы было сугубо политическим ак-
том, далеко не правовым. Очевидно, вынужден-
ным, под угрозой нового, вполне реального, тер-
рора. Для сомневающихся в этом, напомню собы-
тия марта 1996 года, когда президент Ельцин спу-
стя всего менее трех лет вновь был готов подпи-
сать соответствующий антиконституционный указ. 
Но теперь уже о разгоне Государственной Думы 

второго созыва, об интернировании всей фрак-
ции КПРФ, ряда других оппозиционных депутатов, 
потребовавших отмены нормативных актов по Бе-
ловежским соглашениям.

Лишь благодаря усилиям Генерального проку-
рора РФ Скуратова, председателя Конституцион-
ного суда Туманова и министра внутренних дел Ку-
ликова Ельцин отказался от очередного преступ-
ного, по существу, замысла. Да! Такое было время, 
как ни покажется странным многим из вас, кол-
леги. Ныне ничто не мешает нам вновь вернуть-
ся к правовой оценке событий сентября-октября 
1993 года, проведя соответствующее комиссион-
ное депутатское расследование и поставить пе-
ред Генеральным прокурором вопрос о привлече-
нии к уголовной ответственности всех виновных 
в массовом убийстве граждан.

В этой связи, необходимо критически подойти 
к оценке числа погибших и раненых в период 3-5 
октября 93 года. Новые свидетельства дают осно-
вание считать, что общее число только погибших 
более чем в шесть раз превышает сведения про-
куратуры и составляет от 980 до 1500 человек. 
Исследователи событий октября 93 года приво-
дят конкретные показания очевидцев, свидетель-
ствующие об умышленном уничтожении в период 
5-7 октября 93 года властью доказательств совер-
шённых преступлений, в их числе многочисленные 
неопознанные трупы граждан в крематориях Мо-
сквы и Московской области, захоронение неопоз-
нанных трупов погибших граждан вне кладбищ.

Явно не стыкуется официальная статистика 
с данными исследований, проведенных в послед-
ние годы в отношении общего числа раненых, ко-
торое тоже более чем в семь раз превышает офи-
циальное и составляет около 2100-2500 граждан. 
Безусловно, подобные сведения подлежат обстоя-
тельной проверке и правовой оценке компетент-

ными органами. Нам важно знать всех жертв по-
именно, чтобы дать наконец-то возможность се-
мьям погибших, раненым и их семьям получить от 
государства необходимые социальные гарантии, 
право на компенсацию причинённого вреда, раз-
работав соответствующий проект закона.

Как известно для захвата власти Ельциным 
и его приспешниками были незаконно использо-
ваны Вооруженные Силы. И это в условиях, когда 
наша страна является ядерной державой. Имен-
но поэтому мы, депутаты, должны вновь вернуть-
ся к этой теме, изучить и создать необходимые 
непреодолимые законодательные барьеры, не по-
зволяющие использовать вооруженные силы во 
внутриполитических конфликтах на территории 
России.

Анализ событий сентября-октября 1993 года, 
анализ предшествующих этому периоду неодно-
кратных попыток президента РФ упразднить (де-
кабрь 1992 года, март 1993 года) высшие зако-
нодательные органы власти России Съезд народ-
ных депутатов и Верховный Совет Российской Фе-
дерации, материалы специальной комиссии Госу-
дарственной Думы, о которой говорилось выше, 
ставят и ряд других вопросов, касающихся наци-

ональной безопасности нашего государства, ак-
туальных и ныне. Речь идёт о профессиональных, 
моральных качествах кадров на постах руководи-
телей страны, о патриотизме, верности Отечеству, 
а также о степени влияния политических кругов 
иностранных государств, их спецслужб на деятель-
ность высших органов власти России. Речь идёт 
о способности и воле политического руководства 
страны противостоять этому. Тема острая и требу-
ет особого парламентского исследования.

Тем более, что и документы вышеуказанной 
специальной комиссии содержат факты прямого 
вмешательства осенью 1993 года иностранных 
государств во внутренние дела России, факты мо-
тивирования руководством США и рядом других 
должностных лиц других иностранных государств, 
высокопоставленными чиновниками МВФ прези-
дента Ельцина на антиконституционные действия. 
Очевидно, что нам придётся вместе с президен-
том России восстановить утраченный парламент-
ский контроль за исполнительной властью, хотя 
бы в этой важнейшей сфере, внеся изменения 
в Конституцию РФ.

В заключение. Фракция КПРФ обращается 
к председателю Государственной Думы, к руково-
дителям фракций, к депутатам с предложениями:

— создать межфракционную группу по иссле-
дованию всех обстоятельств совершения госу-
дарственного переворота 21 сентября-5 октября 
1993 года в городе Москве;

— разработать и внести проект закона » О со-
циальных гарантиях гражданам-жертвам событий 
21 сентября — 5 октября 1993 года»;

Тем самым мы выполним свой депутатский 
долг перед гражданами России, перед памятью 
погибших и оставшихся в живых защитников 
Конституции.

Пресс-служба фракции КПРФ в Госдуме 

«...Нет прощения 
ельцинским палачам!»

1993: из танков — по парламенту
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Кубок Европы снова 
у наших бадминтонисток

Бадминтонисты клуба «Приморье» ста-
ли двукратными обладателями Кубка Евро-
пы. Спортсмены не уступили соперникам ни 
в одном матче турнира, а в финале подо-
печные Владимира Ларченко встретились 
с коллективом из Дании «Team Skælskær-
Slagelse» и обыграли их со счетом 4:1, со-
общили в федерации бадминтона Примор-
ского края.

В четвертьфинале были обыграны поль-
ский «UKS Hubal Bialystok» — 4:1, а затем 
команда из Нидерландов BC «Amersfoort» 

— 4:0.
В стартовой игре финала игроки «При-

морья» Созонов и Сорокина добились побе-
ды над действующими личными чемпиона-
ми Европы Матеусяком и Зеба. Также очки 
команде принесли Владимир Иванов в оди-
ночном разряде, Владимир Иванов и Иван 
Созонов в мужском парном разряде и по-
ставили победную точку Нина Вислова и Ва-
лерия Сорокина.

В составе команды в этом году выступа-
ют: Валерия Сорокина, Нина Вислова, Оль-
га Голованова, Владимир Иванов, Анаста-
сия Прокопенко, Иван Созонов, Никита Ха-
кимов, Евгения Димова, Евгений Дремин, 
Сергей Лунев.

«Мы рады выиграть этот титул второй год 
подряд, — сказала Валерия Сорокина в по-
слематчевом интервью официальному сайту 
Европейской конфедерации бадминтона, — 
этот успех показывает, насколько мы сей-
час сильны как клуб».

Единоборец из Владиво -
стока выиграл чемпионат 
России

Шамиль Абдулаев из Приморья стал чем-
пионом России по смешанным боевым еди-
ноборствам (ММА). По итогам чемпионата 
России спортсмен в составе сборной стра-
ны отправится на чемпионат мира, кото-
рый пройдет в сентябре этого года в Мо-
скве, сообщили в пресс-службе федерации 
СБЕ ММА Приморского края.

Второй чемпионат России по смешан-
ным боевым единоборствам (ММА) завер-
шился в воскресенье в челябинской «Трак-
тор-арене». На этом крупном российском 
турнире собрались сильнейшие единобор-
цы со всей страны. Приморский край пред-
ставляла команда из шести спортсменов. 
По результатам полуфинальных боев, состо-
явшихся в субботу, в финал вышел 22-лет-
ний спортсмен из Владивостока Шамиль Аб-
дулаев, выступающий в категории 84 кг.

На Змеинке «ударили 
по бездорожью»

Соревнования по автомобильному спор-
ту в классе трофи-рейд прошли в районе 
картодрома «Змеинка» во Владивостоке. 
Преодолеть бездорожье на своих радиоу-
правляемых машинах попытались 23 участ-
ника из Владивостока, Артема и Уссурийска. 

Участники должны были преодолеть глу-
бокие ямы, наполненные водой, проехать 
по грязи, не задев при этом огоражива-
ющей ленты. Для победы требовалось на-
брать наименьшее количество очков за 
прохождение обеих трасс. Многие сходили 
с дистанции, часто с техническими неполад-
ками. У машины одного участника сгорел 
мотор, другие чистили свои автомобили от 
налипшей грязи и травы.

Однако сложность прохождения только 
увеличивала интерес зрителей, которые, 
несмотря на хлюпающую под ногами грязь, 
не могли оторваться от захватывающего 
зрелища.

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
1 июня

Валентина Николаевна Рогачёва , член 
КПРФ, проживающая в пос.Кавалерово 
Кавалеровского района;

Татьяна Константиновна Артёмова, 
член КПРФ, проживающая в Партизанске;

Виктор Ефимович Володин, член 
КПРФ, проживающий в Уссурийске.

2 июня
Олег Александрович Куманёв, член 

КПРФ, проживающий во Владивостоке.

3 июня
Борис Фёдорович Кожинов, член 

КПРФ, проживающий в Партизанске.

К о м и т е т 
Приморско-
г о  к р а е в о -
го отделения 
КПРФ сердеч-
но поздрав-
ляет юбиля-
ров и желает 
им крепкого здоровья, счастья, не-
иссякаемой веры в социализм, в луч-
шее будущее нашей Родины!

Поздравляем!...А если гром великий грянет?

Разнообразные скандалы послед-
них дней совершенно затмили один 

чрезвычайно важный эпизод, слу-
чившийся накануне парада Победы 
в Москве.

Журналист Александр Минкин выложил 
в своем блоге видеозапись, на которой отчет-
ливо видно, что во время репетиции воздушно-
го парада на «брюхе» стратегического бомбар-
дировщика, пролетавшего над Москвой, красо-
валась надпись: «Putler Kaput».

Полагаю, что в переводе это словосочета-
ние не нуждается.

Сразу же после публикации у некоторых чи-
тателей появились сомнения в подлинности 
приведенных кадров. Однако вскоре специа-
листы эти сомнения развеяли. Запись оказа-
лась подлинной.

Это означает, что накануне главного офици-
ального праздника авторитарного режима над 
столицей пролетел боевой самолет, украшен-
ный надписью, предупреждающей режим и его 
главаря о скором конце их власти.

Вновь повторюсь и подчеркну, что счи-
таю этот случай очень важным и даже 
символическим.

Власти не перестают уверять подведом-
ственное население, что армия является на-
дежной опорой режима и в случае чрезвычай-
ных обстоятельств без малейших колебаний 
и по первому приказу выступит на подавление 
«крамолы».

Находятся россияне, верящие этим сказ-
кам. Как правило, это те, кто регулярно чита-
ет «Комсомольскую правду» (особенно колон-
ки бывшего полковника гражданина Баранца) 
и смотрит по вечерам новости федеральных 
каналов.

Однако всякий, кто хоть немного и хоть 
«каким-то боком» связан с армий, прекрасно 
знает, что отношения между властью и «че-
ловеком с ружьем», мягко говоря, далеки от 
идиллических.

Протестные настроения охватывают сегод-
ня армию точно в такой же степени, как и все 
общество.

По долгу службы мне приходилось иметь 
дело с различными силовыми структурами, пре-
жде всего с армейскими подразделениями. По-
этому могу со всей ответственностью заявить, 
что в офицерской среде зреют и уже вырыва-
ются на поверхность гроздья гнева, которые 
оборачиваются откровенной ненавистью к ре-
прессивной власти и ее главарю, именующему 
себя верховным главнокомандующим.

Причин такой ситуации немало. Все они но-
сят вполне объективный характер.

Начнем хотя бы с того, что декларируемая 
«забота об армии» на деле оборачивается оче-
редной показушной кампанией. Военные инже-
неры и ученые, стиснув зубы, читают в специа-
лизированных журналах о том, какие уникаль-
ные образцы новейшей военной техники посту-
пают на вооружение армий зарубежных стран. 
В то же время подавляющее большинство «но-

винок» российской оборонки представляют со-
бой модификации известных образцов сорока-
летней, а то и пятидесятилетней давности.

В течение нескольких последних десятиле-
тий отечественная военная научно-техниче-
ская мысль и оборонная промышленность не 
в состоянии выдать ничего нового, что можно 
было бы сравнить по уровню и качеству с луч-
шими зарубежными образцами. Отдельные 
удачные модели, которыми так любят хвастать-
ся военные чиновники, были созданы еще в со-
ветское время и в проклинаемые ныне «лихие 
девяностые». Наука и промышленность путин-
ской России ничем не помогла армии на этапе 
перевооружения.

Специалисты даже называют причину этой 
вопиющей ситуации. По мнению некоторых 
экспертов, она заключается в том, что охва-
ченные жаждой наживы российские оружей-
ные бароны в последнее десятилетие спешно 
переориентировали свои производства на вы-
пуск в огромных количествах устаревших об-
разцов вооружений для стран третьего мира.

Нам уже не раз приходилось рассказывать, 
что на том же «Ижмаше» практически проиг-
норировали обещанную модернизацию. Здесь 
продолжают выпускать морально устаревшее 
изделие, каковым стал некогда легендарный 
«калашников». Да и то большей частью для Ве-
несуэлы и Ирака. Нашим военным перепадают 
жалкие остатки с барского стола.

Об этом, кстати, уже говорят в открытую 
сами работники оборонных предприятий. Осе-
нью 2012 года рабочие «Ижмаша» провели сти-
хийный митинг, протестуя против начисленной 
им нищенской зарплаты. Тогда уникальные вы-
сококвалифицированные специалисты получи-
ли на руки по 2500-3000 рублей. 

Ижевские левые в своем обращении к за-
водчанам призвали их добиваться выполне-
ния своих справедливых требований, посколь-
ку «буржуи боятся потерять венесуэльский и ли-
вийский заказы».

В результате, российская армия в начале 
третьего тысячелетия фактически осталась без 
современного вооружения.

Словом, не за что русским офицерам любить 
нынешнюю власть.

Конечно, есть части и подразделения, ко-
торые обеспечиваются, снабжаются и воору-
жаются на порядок лучше всей остальной ар-
мии. Однако, если мы присмотримся к ним, то 
увидим, что речь идет не о боевых частях, а 
о подразделениях, наделенных полицейскими 
функциями.

Власть действительно не жалеет средств для 
многочисленных специальных структур в систе-
мах вооруженных сил, внутренних дел и служб 
безопасности, которые, словно цепные псы, 
стоят на защите режима.

Показательно, что даже пресловутая Феде-
ральная служба безопасности по большому сче-
ту не относится сегодня в полной мере к элит-
ной касте. «Любимчиками» власти являются 
бойцы Федеральной службы охраны, стоящие 
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на страже интересов высшего чиновничества.
Поэтому к протестным голосам полевых 

офицеров, летчиков и моряков сегодня отчет-
ливо присоединяются голоса профессионалов 
специальных служб, которые хотели бы охра-
нять интересы государства, а не защищать 
проворовавшихся олигархов и завравшихся 
вождей.

Власть все это прекрасно понимает. Поэто-
му так тщательно обыскивают ищейки той же 
ФСО боевую технику перед парадом, чтобы, не 
дай бог, ни в одном танке или самолете в ство-
ле орудия не оказалось бы боевого заряда.

Власть панически боится армии.
В лучшем случае противостояние неправед-

ной власти и обиженной армии заканчивается 
опереточными путчами. В худшем для власти 
случае — сменой режима и кардинальным де-
монтажем прогнившей системы. Летчики, что 
нанесли надпись на «брюхо» бомбардировщи-
ка, недвусмысленно напомнили о вероятности 
такого развития событий.

За прошедшее с момента инцидента вре-
мя автору этих строк и его коллегам довелось 
беседовать с рядом действующих военных, 
занимающих определенные посты в оборон-
ных структурах. Практически все с понимани-
ем и сочувствием отнеслись к сигналу, прозву-
чавшему с неба. Офицеры выразили озабочен-
ность ситуацией, сложившейся в России, и под-
твердили, что власть своими безрассудными 
действиями сама подталкивает граждан к ак-
тивному сопротивлению.

Наши собеседники напомнили, что срав-
нительно недавно, в 2011 году, по инициати-
ве Общероссийского офицерского собрания 
состоялся военный трибунал по «расследова-
нию разрушительной деятельности Владими-
ра Путина».

Трибунал вынес приговор, признающий «де-
ятельность Путина Владимира Владимировича 
несовместимой с национальными интересами 
как носящую осознанно враждебный характер 
и причинившую невосполнимый ущерб внеш-
ней безопасности Российской Федерации».

Члены Общероссийского офицерского три-
бунала посчитали «невозможным дальнейшее 
пребывание В.В.Путина на государственной 
службе».

Решение этого трибунала остается в силе, 
не подлежит обжалованию и не имеет срока 
давности. Срок приведения приговора в испол-
нение приближается.

Об этом нам напомнил самолет, пролетев-
ший майским утром над Москвой.

Юрий Гладыш, Каспаров.ру


